
Nous, les 25-40 ans… 
 

En Europe , notre génération est née au moment d'une transformation radicale 
de la société. Le monde rural occidental a connu l'industrialisation. Cette 
période de productivité nous a conduits à la performance, à la concurrence, à 
la compétition effrénée et nous a obligés à la consommation. Les technologies 
nouvelles avec l'informatique nous ont conduits à une mondialisation où 
l'économie est devenue toute puissante. Tout va très vite à l'image de 
l'information qui traverse le monde en un instant. Mais où va-t-on ? 
 
Aujourd'hui, on ne prend plus de temps pour vivre. Nous sommes stressés et 
nous nous plaignons de ce que nous n'avons pas. Il y a crise… 
 
En Afrique , 85 % de la population vit encore de l'agriculture et on peut dire 

que les travailleurs de la terre sont les premières victimes de la faim. Nous entendons à la radio qu'au 
Mali les bêtes crèvent à cause de la sécheresse. Si les bêtes crèvent, pouvez-vous imaginer ce que ce 
sera pour les humains ? 
 
Certains ne peuvent plus vivre de leur travail. Ils subissent le poids et la dureté de la vie. Alors il y a 
l'exode rural à la recherche d'une vie meilleure mais à quel prix ? Pour quel résultat ? Cependant, là-bas, 
nous gardons la solidarité et les valeurs qui donnent un sens à notre lutte pour la vie. 
 
Pour l'Europe comme pour l'Afrique , l'Évangile peut nous éclairer. Tout a un sens ou peut avoir un 
sens dans la vie d'un homme ou d'une femme. Le vrai bonheur de l'homme ne se trouve pas dans ses 
richesses, mais dans sa capacité à s'ouvrir à l'autre. 
 
Il faut savoir prendre du temps pour réfléchir et discerner ce qui est bon pour l'homme, pour choisir ce qui 
respecte la nature et notre humanité. 
 
Les témoignages qui suivent font réfléchir. Ils nous montrent des personnes de cette jeune génération qui 
savent prendre du recul. Elles font le choix de vivre en rural en créant de nouvelles pistes parfois ; en 
maintenant un équilibre de vie. 
 
Être un homme c'est renoncer à tout faire, à être tout puissant ; c'est respecter nos limites mais aussi agir; 
c'est nous montrer capables de grandir avec les autres. 
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